
R3春に開催の「市長と語る会」での提言等と回答要旨について

滑川東地区

皆様からいただいた主な提言等 その際の回答要旨

①カーブミラー
の移動

滑川駅から柳原へ向かう道のカーブミラーの位置を変更して
ほしい。福田製材所の前にあるが、滑川駅側から来て停止
線で止まった時にカーブミラーが見えない。

現地を確認して対応します。

②野焼きにつ
いて

色々な場所で木の枝等を燃やしている人を見かけるが、私
は警察で罰金を支払ったことがある。中には「自分は公生社
から許可をもらっている焼却炉で燃やしているので問題な
い」という人もいるが、本当なのか。

野焼きについては原則禁止です。小さな焚火等、若干の例外はありま
すが、許可を受けて個人が焼却炉でゴミを燃やすことが法律で認めら
れているということはありません。野焼きについては市でも定期的にパ
トロールをしていますので、引き続き注意していきたいと思います。

③辰野地内で
火災が発生し
た場合

滑川駅で火災があった場合、通報から水が上がるまでどのく
らいかかるのか。水はどこから引くのか。辰野町内で消火栓
を見たことがないのだが、川から水を引くのか。

滑川駅のある辰野地内で火災が発生した場合には、概ね７分で放水
準備が整います。市内では半径100ｍ～120ｍの範囲内に消火栓や防
火水槽を配備計画しています。水量に余裕があれば川の水を利用す
る場合もありますが、防火水槽等から優先して水を引いています。ま
た、消防署からは最初に２ｔの水を搭載した水槽車も出動しますので、
その水で３分程度の放水が可能です。仮に消火栓等の位置が少し離
れていても、その間に水を引く用意ができます。

④滑川駅前の
アーケードの
雨樋

滑川駅前から自転車小屋へ向かうアーケードの雨樋は修理
されたのか。私が修理に携わったのだが、金具が曲がって
いたり、ボルトが折れていたりした。雪で雨樋が下がってし
まっているので、対策が不十分だと思う。

約１か月前にシルバー人材センターへ依頼し、歩行者に雨水がかから
ないように調整しましたが、早急に現場を確認し、再度対策をとるよう
にします。

提言等の項目
R3春に開催の「市長と語る会」
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⑤タラソピア

タラソピアは老朽化しており、いたるところで不具合が生じて
いる。女性用シャワールームは温度調節ができない、男性
用シャワールームは扉が壊れてカーテンになっている等、不
自由である。ミネラルソルティールームのタイルも剥げてい
たり、寝湯の一部が使用できなくなっていたりもするので、修
繕してほしい。

シャワーの温度調節の不具合等は今初めて聞きましたので、指定管
理者である㈱WAVE滑川へ確認して対策をとりたいと思います。

⑥単身高齢者
対策

単身高齢者がとても増えている。４月に単身高齢者が亡く
なっており、発見が遅れたケースもある。民生委員等が見回
りを行っているが、地元や市、社会福祉協議会等と連絡を取
り合えるように、黒部市のように受話器をとるだけで繋がる
ような電話を設置できないか。

単身高齢者や障がい者、高齢者のみの世帯の方で、緊急時の対応に
不安がある方には、迅速な対応ができるよう緊急通報装置の設置を勧
めています。また現在、滑川市社会福祉協議会ではIoT電球を活用し
た見守り活動の実証実験を行っています。

⑦高齢者福祉
利用券

高齢者福祉利用券を利用できない高齢者もいる。入浴券や
コミュニティバス乗車券以外の用途でも利用できるようにして
ほしい。

入浴又はバス乗車に使える高齢者福祉利用券は、高齢者の外出機会
確保を目的としてお配りしているものです。福祉利用券を利用できない
高齢者については、介護サービスを適切に利用できるよう努めていき
ます。

⑧吾妻町交差
点の歩行者用
信号

吾妻町交差点で黒田石材店前から中央公園へ渡る横断歩
道は距離が長いにも関わらず、歩行者用信号の青の時間が
短い。点滅の時間を伸ばす等、対応してほしい。

ご指摘の信号機は警察署の管理になりますので、ご意見を伝えます。
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⑨新型コロナ
ワクチン接種
（１）

新型コロナワクチンの接種スピードが富山県も滑川市も遅い
のではないか。

富山県の接種スピードが遅いという報道もありましたが、直近の調査
では医療従事者、高齢者の接種状況ともに全国並みとなっています。
また、市での高齢者向け接種開始日も５月24日からとなっていたので
遅いと感じられたのかと思いますが、４月19日と26日に市に納入され
た975回分のワクチンを重症化、クラスター発生ともにリスクの高い高
齢者施設の入所者や施設従事者に対して接種しています。これは他
の市町村よりも先行しているところです。接種開始日以降はワクチン供
給不足等により予約が途切れることはないように、75歳以上の方のワ
クチンがすべて納入される日から各医療機関への配送日等も考慮し
て、５月24日を接種開始日としました。

⑩新型コロナ
ワクチン接種
（２）

キャンセル等で余った新型コロナワクチンについて対応は決
まっているのか。

各医療機関でキャンセルがあった場合に備えて待機者リストを作成し
てもらうことにしています。また、市としても高齢者介護施設や福祉施
設の職員の待機者リストを作成しており、医療機関からキャンセルの
連絡があった場合に順次声をかけていき、ワクチンが無駄にならない
ように努めています。

⑪新型コロナ
ワクチン接種
（３）

既に２回目の接種を終えた他市の人から、２回目の接種の
後に副反応が出ると聞いた。１日起き上がれなかったという
話も聞く。その場合の対策等はあるのか。

接種を受けた医療機関で体調不良の相談され、専門医による診察が
必要と判断された場合、紹介により富山大学附属病院で副反応に係
る受診ができることになっています。

⑫新型コロナ
ワクチン接種
（４）

予診票に「接種グループの上位となる対象グループに該当
しますか」という質問があり、「60～64歳」や「基礎疾患を有
する」等のチェック欄があるが、こちらにチェックを入れること
によって優先順位が変わるのか。

優先接種の段階で接種を受ける方の確認用です。市の接種スケ
ジュールでは60～64歳の人と基礎疾患のある人へは同時期に発送す
る予定ですので、自己申告をお願いします。チェックを入れることで優
先順位が変わるわけではないのですが、予診票は国で定められた統
一の様式となっているのでご了承ください。
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⑬ネーミングラ
イツ

市の公共施設でネーミングライツを採用しているところはいく
つあるのか。今後予定はあるのか。トイレの心配があり外出
を躊躇う高齢者も多い。例えば公園や無人駅のトイレ等で募
集して、設置費用や管理費用を賄うことができるのではない
か。

現在、市でのネーミングライツは日医工スポーツアカデミー（フットボー
ルセンター富山）の１件のみです。企業との相互の連携が不可欠です
ので、検討すべきものであると思います。

⑭町内会崩壊

高齢化により役員のなり手がないとか、新興住宅地で意見
が合わないので町内会を廃止したりという、全国的に町内会
の崩壊という話を聞く。滑川市でも将来的にあり得ない話で
はないので、今から将来に向けて考えておいたほうが良いと
思う。

現在、市には142の町内会があり、転入者等にはいずれかの町内会に
所属してもらうことになっています。役員のなり手不足の問題等はない
わけではありませんが、転入者等の対応も含め、今のところ皆さんに
ご協力いただいて上手く回っており、市としても引き続き町内会への支
援を続けていきたいと思っています。

⑮ゴミ収集用
の籠

ゴミ収集用のネット状の籠が劣化している。随時、新しいも
のと交換してほしい。

ペットボトル用のものについては籠ごと公生社が回収していきますの
で、代わりに町内へ置いていく籠が古いものとなってしまう場合があり
ます。ただ、ゴミを入れられないくらい老朽化しているものについては、
適宜交換はしております。
その他のゴミ用の籠については、生活環境課に在庫があれば交換し
ますのでご連絡ください。

⑯空家対策
（１）

空家の取り壊しには100～200万円のお金がかかるので放
置されている。

空家の解体が進まない理由は所有者の事情により様々です。市として
も危険な空家への取り壊しについて、根気強く所有者へ働きかけを
行っています。昨年度までは空家の状態を撮影した写真を所有者に
送っていましたが、今年度からより危険性が伝わるように動画も送るよ
うにしました。また、別の町内の事例では、町内会の方から遠方の所
有者へ働きかけられたケースもあります。効果的な働きかけの方法が
ありましたら、アイデアをお聞かせいただけると幸いです。
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⑰除雪機の貸
与

今年は大雪だったので除雪機を借りに行ったが、他の町内
が借りていて使用できなかった。貸与用の除雪機の台数を
増やしてほしい。購入も進められるのだが、町内会はお金が
ないので貸し出し制度を検討してほしい。

市で所有している除雪機に貸し出し用のものはありません。地域ぐる
みで除雪していただくために、町内会等に対して除雪機械購入費の３
／４を補助していますが、一度も除雪機を使用したことがない人のため
に、試用として貸し出しているものです。

⑱防犯カメラ
の設置（１）

子どもが通る場所に防犯カメラを設置してほしい。
個人的な場所への防犯カメラの設置は難しいですが、公共性の高い
場所については町内会と設置について相談することになります。

⑲新型コロナ
等に関するポ
スター

昨年、新型コロナのポスターをもらったが、２か月も掲示して
いるとボロボロになってしまう。コロナ関係のポスター等、周
知することがあれば掲示するので配布してほしい。

掲示いただくPRポスターやチラシ等がありましたら、随時配布します。

⑳回覧板

回覧板を通じて新型コロナウイルス感染症が拡大する恐れ
があるので、推奨されていないようだが、防犯協会からの案
内については班回覧を前提とした枚数しか届いていない。市
の広報やチラシ等の案内の伝達手段について検討してほし
い。

一昨年までは広報等全戸配布のものと班回覧のチラシが混在した形
で、町内会へ届けていましたが、昨年４月の新型コロナウイルス感染
症発生以降については、市からの配布物については班回覧のものを
中止し、全戸配布のもののみとしています。ただ、外部団体等につい
ては、一昨年までと同様に町内会宛に班回覧をお願いしているという
話も聞いています。市からの班回覧の再開の予定は現時点ではあり
ませんので、市からの情報の周知については市の広報に記載するか
全戸配布を行うかで対応していきたいと思います。

㉑防犯カメラ
の設置（２）

都市部においては防犯カメラの設置によって犯罪予防効果
があるといわれている。地方でも予防効果はあると思うの
で、市として防犯カメラを設置するという考えはあるのか。テ
ストケースとしても設置場所の検討等をしてはどうか。

東地区にも道の駅の駐車場や市民交流プラザの駐車場等、何か所か
防犯カメラを既に設置しています。また、令和元年度には８号線の地
下道等にも設置しました。防犯カメラの有効性は市でも認識しているの
で、今後も有効な場所への設置を検討したいと考えています。
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㉒勤労者会館 清水町にある勤労者会館は何か活動しているのか。
勤労者会館は滑川市勤労者協議会という、市内企業の労働組合等で
組織される団体が所有する建物です。建物の利用については、滑川
市勤労者協議会が年に数回利用していると聞いています。

㉓信号機 郵便局前の歩行者用の信号が４つしかない。 信号機については警察署の管轄になりますので、伝えます。

㉔滑川駅
滑川駅近くの踏切を工事しているようだがいつ改修されるの
か。また、滑川駅のエレベーター設置の話はどうなっている
のか。

辰野跨線橋の傍にある坪川第一踏切については、今年度から来年度
にかけて踏切の拡幅工事を実施する予定です。該当の踏切について
は、今年６月から来年８月までは通行止めとさせていただく予定です。
近隣の皆様にはご不便をおかけすることになりますが、ご協力をお願
いします。
滑川駅のエレベーターは事業者であるあいの風とやま鉄道が事業を
進めているところです。昨年度に詳細設計を完了する予定でしたが、
駅構内の見えない場所に水路があった関係で、若干の遅れが出てい
るところです。時期は未定ですが、今年度中に工事を開始する予定で
進んでいます。

㉕中滑川駅前
の複合施設

中滑川駅前の複合施設はいつ完成するのか。工事は順調
なのか。飲食店が入る予定はあるのか。駐車場はあるの
か。

中滑川駅前整備事業については、今年度中の完成を目指して、現在
は施設の着工に向けての準備をしているところです。橋場国道線の道
路改良事業は着工済で、同じく今年度中の完成を予定しています。
現時点での施設への出店希望は、飲食区画に２件、農産物直売所に
１件、その他カルチャースクール区画に２件の計５件です。出店を希望
された事業者から事業計画を提出していただき、内部での審査を経て
正式に決定するという流れになります。駐車場は施設前に20台弱、飛
び地となる場所に60台前後のスペースを確保したいと考えています。
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㉖第一坪川踏
切

滑川駅から魚津方面にある１つ目の踏切（第一坪川踏切）
が老朽化して危険だが、いつか改良される予定はあるの
か。

令和３年度から令和４年度にかけて踏切の拡幅を行う予定です。

㉗コミュニティ
バス時刻表等
の改正

今年６月にコミュニティバスの時刻表やルートの改正事項は
あるのか。

今年６月１日の改正で、北加積地区の法花寺にバス停を１か所新設し
ます。また、通勤・通学時刻のあいの風とやま鉄道の時刻に合わせて
一部のルートのバス時刻を変更しています。魚津方面への電車に間
に合うように調整しました。

㉘空家対策
（２）

空家の取り壊しが進まないのは、更地にした方が固定資産
税が高くなるからではないのか。

住宅用地の特例として、住宅が建っている場合は土地に１／６の軽減
などが入っています。住宅を取り壊すと軽減が外れてしまう関係で、土
地にかかる固定資産税が高くなるという問題はあります。
ただ、空家が放置される理由は様々です。相続登記がされておらず所
有者が不明のものや、固定資産税の問題、仏壇があることにより心情
的に取り壊しができない等の事情を聞いています。
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